

Vierte Beilage zum Leipziger Tageblatt und Anzeiger.

Nº 196.

Freitag den 14. Juli

1876.

Die Gifigkeit der grünen Farbe ist nicht so leicht durch den Augenblicke zu erkennen wie viele glauben. Es war bis jetzt eine wenig beweisliche Annahme, daß die Schönheit der grünen Farben ohne Arsenik gar nicht herzustellen sei; wo man also ein wortlich leuchtendes Grün antrof, glaubte man mit Sicherheit einen Arsenikgehalt behaupten zu können. Diese an sich heinerzeit nicht ungefährliche Annahme hat aber einen gewaltigen Stoss erlitten, seitdem es gelungen ist, grüne Anilinfarben von solcher Schönheit herzustellen, daß diese jeden Vergleich mit Arsenikfarben aufzuhalten. Dem hiesigen Untersuchungsbureau des pharmaceutischen Kreisverbandes sind schon mehrere grüne Tarlatane als arsenikfrei herausgestellt worden, welche sich schließlich als vollständig arsenikfrei herausgestellt haben. Ohne chemische Untersuchung läßt sich daher heute nicht einmal eine Rücksichtnahme über etwaigen Arsenikgehalt aussprechen.

Boston übertrumpft. Der "Germania" wird aus Friedenshagen geschrieben: "Am letzten Freitag hat Capitain Boston bei seinen Produktionen in Friedenshagen einen Rivalen gefunden, den noch „über ihm“ ist. Ein in Friedenshagen wohnender Berliner hatte nämlich ohne jegliche Hülfsmittel dieselben Evolutionen zu Wasser producirt, wie Herr Boston, indem er obendrein länger im Wasser blieb als jener. Herr Boston hat seine Vorstellungen jetzt eingestellt."

(Eingefandt.)

Blitz-Ableitungen betreffend.

Auf Seite Nr. 3980 dieses Blattes am Mittwoch ist zu lesen, daß Blitzableitungen von Aufzugsdrähten übertrieben werden. Die Erfolge aber wirklich sind, wird jetzt bemerkbar.

Die Utensilien, welche in den preußischen Beträgen für den Dienst bestimmt sind, werden nicht mehr bei den betreffenden Inserates hätten aber auch nur dazu schreiben müssen, in welchem Falle sie diese eiserne Leitung vorgefunden haben.

Die Sache ist nun aber im Interesse aller

Derjenigen, welche Besitzer von Blitzableitungen aus Eisenbahnen sind, so wichtig, daß der Unter-

zeichnete nicht umhin kann, sich des Breiteren darüber auszusprechen, um gleich hiermit jeder etwaigen Polemik über diesen Gegenstand die Spur abzubrechen.

Die Ableitung war in total fehlerhaftem Zu-

stande, hatte unzählig oft sich wiederholende Ver-

bindungen, wovon mehrere den Namen Verbin-

ungen des Thronen, die Gesetze,

die Sache, wenn man

die verborgene An-

gen zu sein,

die namentlich

der Ausstellung,

der Ausstellung,